

## 札幌支部だより 電子化についてのアンケート結果

実施期間：令和6年9月26日～10月16日実施

回答者数：126名（個人会員数1078名 回答者割合11.6%）\*令和6年10月16日時

### 設問1【札幌支部だよりの電子化について】

	回答者数			割合
	QRコード*	FAX	合計	
賛成	84	6	90	71.43%
やむを得ない	13	0	13	10.32%
反対	9	2	11	8.73%
どちらでもいい	8	4	12	9.52%
合計	114	12	126	100.00%

### 設問2【設問1の回答理由】

#### 「賛成」に回答した理由

電子化した方が費用削減

書類の電子化が進んできたことや、郵便料金の大幅値上げによる郵送コスト増額を考慮すると、電子化にシフトして効率化を図る機会なのかと思われます。

SDGsをはじめとする時代の潮流に、行政書士会全体で取り組んでいることを形で示すことが可能だから

紙は嵩張るため

1.必要な箇所がスマホ、PCでいつでも確認できる2.時代に即した対応

事務局の事務負担及び経費軽減と可能な範囲でのペーパーレス化で環境に配慮した行政書士活動をアピールできる  
通信費を浮かせた分、業務上の有益な情報提供に使うべき。

デジタルベースの方が保管スペースが必要ない。

文書を紙で受け取る事が負担になってきたため

経費削減

電子化は資源削減になるし、整理がしやすいため。

情報が早く伝わり、経費節減にもなるから。

時代の流れでわれわれ高齢会員もITスキルをあげるべき、また紙や郵送料を節減すべきです。

スペースの節約になる

経費節約

この時代とうぜんである。紙代の経費削減にまなる

電子化を推進する世の中の流れに対応すべき

発送費用、労力の削減

どこでも読める

保存しやすい

労力とコストの点から当然のことかと思えます

資源や経費の節約

経費節約

紙の処分が大変なのと、紙と郵便代コストの削減を。

時代だから

紙である必要がないから

経費削減、メールの方が確認しやすい

電子の方がどこでも読めるから

電子版で十分であると思うので。

時代の流れです。勿論、郵便料金が上がり今後の会報の郵送費用も軽減されます。

他事業ではすでに電子化されているし、ペーパーレスの時代にこれだけの紙媒体を送る送料も無駄と思われる。

事務局の負担軽減になると思われるため

経費削減になる

紙の場合には、保管や廃棄の手間がかかる為。

印刷物の廃棄・処分の負担を軽減したいため

保管場所の確保が大変だから

当然。

経費節減

資源と労力の無駄を軽減できるので

郵送代の削減

場所を選ばず、どこでもPCやスマートフォンで読むことができる。

紙発行の理由が無い

発行費用低減化のため

紙でいらないから

当たり前

事務所で電子化を進めているため

コスト削減に繋がるから

保存しやすい。作成の負担が減る。環境に優しい。

経費削減になる

材料費・郵送料等のコスト上昇によって、紙媒体だけでなく電子に移行する時代の流れには逆らえないと考えるので

紙資源の削減

紙が節約できるので

郵便代があがったため

ペーパーレスの時代にあっている

時代に即していると思います

紙媒体である必要性がないので。

紙面もとてもありがたいですが、発送の手間や費用もかかると存じますので、電子化でよいと思います。

コスト削減になるため

事務局の手間と経費節減のためやむを得ないと考えます。

会費の維持とサービスの向上に充てていただきたいと思います。

郵便料金の値上げがあり、経費節減となる。

見たい時に見やすいため。

本当は、紙のほうが読み易いのです。どのように電子化されるかわかりませんが、書類の保管場所が不要になるので、賛成します。

引用しているWEBアドレスに容易にアクセス出来たり、必要なページを印刷したり、検索機能があると、とても助かります。

保管が楽になる。

紙より便利

管理しやすく、場所もとらないため。

紙代、印刷代、郵送費の削減。紙資源の節約。バックナンバーの検索には電子化した方が便利。

影響はない

SDGsの観点から

資源ごみが減るので。

経費及び資源の削減のために当然と考えます

コスト削減と長く保存でき後から検索等が可能だから。

保存が大変

閲覧に便利、保存場所が不要

郵送費（民間業者含む）及び印刷費の高騰への対応、また適時に活用できる通信手段の確立・定着化の為にも致し方がないかと考えます。

#### 時代の趨勢

行政書士会は北海道、日本行政と出版物が多すぎて、その分経費がかかりすぎと思います。会費の有効活用を願います

紙が場所を取る 廃棄が面倒

保存が容易になる

時代の趨勢だと思う。

ペーパーレス賛成のため

経費節減のため

読みやすくなる。

紙で保管するのが手間なため。電子データの支部だよりをいつでも閲覧できると助かります。

環境への配慮や保管場所に困ることも理由のひとつだが、電子化することにより、いつでもどこでも読むことができるありがたい。

電子化しても十分に目的を果たせるほか、省資源にもつながるから。

今後、益々書物、資料等が多くなることが予想され、電子化され、いつでも読み返せる方が助かる。

また、郵便料金等、諸物価高騰の折、経費節約になると考えられる。

時代とのマッチ制

経費の削減

紙の節約となるため。（物価高騰のために必要な策と考える。）

どこでも気軽に読めるため。

費用削減になるのであれば、電子化すべき。

経費を削り、新たな費用として活用すると良いのではと思います。

#### 「やむを得ない」に回答した理由

## コストの削減

紙の方が読みやすいが、編集される方たちの労力、発送の手間、印刷費等の高騰を考えると電子化もやむを得ない  
郵送料など値上りしたり、やむを得ない

時代の趨勢であるし、それに対して抗するほどの積極的な理由がないからです。

経費削減し、その予算を有用なものに振り替えるべき

紙削減と郵便料金の値上げ

電子化=省力化、に沿うものと思われます。

## 時代

コストがかかるのでやむを得ない

支部だよりが、常時閲覧可能な状態を確保すること、ネットが苦手な会員のサポートを充実させることを条件  
労力、費用の削減

コストの軽減から考えるとやむを得ないのではないか

## 紙の節約

### 「反対」に回答した理由

冊子として送付されて来ると、その時は作業機の近くに置いておき、ちょこちょこ読んだりするものですが、  
サイトからわざわざ開くとなると、あまり読まなくなるのではないかと思います。

電子化のデメリットを示して欲しい

デジタル化したらわざわざネットでこのサイトまで見に行かないと思うからです。

紙ベースだと、頭に入りやすい。

時代の流れでやむを得ないとは思いますが、冊子の支部だよりが大変見やすくまとまっているため、継続していただ  
きたいと思います。

電子情報はプル情報になりやすく、会報はプッシュ型で情報配信をすることにこそ価値があると思うから。

紙の方が見やすいからです

紙での情報提供を希望します

紙面の方が読みやすいため

紙の会報だと、じっくり拝読できるから。いつも赤ペンでラインを引き、ポイントを把握している。最近ウイルスが多くなっていることから、基本的にメールの添付ファイルは開かないことにしている。データ量の多いファイルは画面で確認することが大変であり、印刷も大変である。電子化された場合、会員の全てが対応できると思えず、不公平がある。発行部数が少ないので

### 「どちらでもいい」に回答した理由

特にない。

入会して間もない為判断出来ない。

工作上、パソコンやスマホを利用することがあるため、紙媒体のほうが目が疲れないのでたすかります。

どっちかひとつではなく、会員それぞれに合った方法で選べると良いと感じました。難しい問題かと思いますが、ご検討お願いいたします。

支部の都合で決めていただいて構わないと思うから

紙でも電子でも特に問題はありません

紙資源の節約・送料の値上げなど課題は多いものの、画面を通すと流し見してしまい、見落としがおおくなるように思います。電子化するのであれば、スマホやPCでも見やすい誌面構成が必要になると考えています。

どちらでも構わないから

紙面は全体に目を通しやすいという利点があるが、電子化は保管の際にかさばらないという利点がありますので、どちらでも不満はありません

郵送料コストを下げる必要もあるが、他の会報と一緒に郵送する現在のシステムと考察してどうなのか。

電子化は寂しい気もするし、目が疲れな～。

本会の会報と一緒に送付されますので、特にこだわりはありません。

### 設問3【支部だよりに対するご要望・ご意見】

情報が満載でいつも助かっています。

特になし事務局の方、ご苦労様です

会員数が日本で一番多い支部であれば、研修や業務関係の有益な情報に力を入れて提供いただきたい。

研修も含め許認可が手薄に感じる。執筆いただける会員または講師がいないのか、又はできないのか？

デジタル会報に、他の都府県支部の研修情報を連携して、個々の会員が自己の判断で研修参加できるような繋がりを支部役員に予算をつけて構築いただけないのだろうか。相続遺言後見のパンフより有益と考える。

とても読みやすく、わかりやすく、ためになり、助かっています。ありがとうございます。

懇切で重宝してますが、紙の廃棄も気になります。

業務関連の情報を、更に、多く載せてほしい。ページを更に増やしてほしいです。

いつもありがとうございます

メールなどで周知してほしい

担当の方々いつもありがとうございます。

もう少し、実務に直結したコラムなどが多いとありがたいです。例えば金融機関の解約における委任状の文言についてや、報酬額を決める時の考え方等。よろしく願いいたします。

あらゆる手続きにつき、デジタル化と紙の併用を推進すべき。

いつもありがとうございます。

士業界もAIにより業務侵食される場面も想定されます。AIテクノロジー開発者との今後の許認可や士業の在り方での意見交換等の座談会を開催してほしいです。

いつも、ありがとうございます。

職印証明など、定型の雛形などはホームページ上でダウンロードできるようにすれば問題ないので毎回送られるのは総合的に無駄と考えます。

字が小さい

事務局の皆さまいつも有り難うございます。

欲しい人のみ郵送で別途費用もらえばいいと思います

電子化した場合にホームページから記事・周知が検索しやすい工夫をお願いします

電子化はやむを得ないと考えるが、完全に紙媒体を無くすのではなく、一部でも残してほしい

。完全電子化すると、自分自身の会報を読む(ながめる)習慣がなくなるかもしれない

いつもありがとうございます

お忙しい中、参考になる記事の編集をいただき、ありがとうございます。

頑張ってください |

発行時にメールで周知してほしい。

電子化のときは、記事の検索機能もお願いします。

担当者の方、いつもありがとうございます

資料は活用出来るように全て電子化してほしい。

いつもありがとうございます

希望により、紙媒体での配布も行なったらいいと思う。